
Compte-rendu parallèle réunion D.P du 19 Nov.2009
réalisé par les élus C.G.T

Personnes présentes:                                                                    Personnes Absentes:

Mr Lemay (Ressources humaines)                                            Mr Callewaert (élu F.O )
Mr Kaci (Directeur Lille 2)                                                        Mr Lambert (élu F.O)
Mr Buchert (Directeur Lille 1 )                                                  Mr Desmis
Mr Ludowicz (Directeur Arras)                                                Mr Debienne 
Mr Turbot (élu C.G.T)                                                               Mr Frouchard
Mr Bak (élu C.G.T)                                                                    Mr Bouafia
Mr Vallin (élu C.G.T suppléant)                                               Mr Depuydt
Mr Vespa (élu C.G.T suppléant)
Mr Turlutte (élu CFDT)
Mr Davion (élu CFDT suppléant)
Mr M essaoudi (élu F.O )
Mr Kowalski (Représentant syndical CFTC)

En Préambule ,Monsieur Lemay nous fait la lecture d'un mail envoyé par Mr Callewaert 
expliquant sa décision de boycotter la réunion D.P ,en cause le retard des ses remboursements 
de frais kilométriques.Monsieur Lemay explique ce retard par l'arrêt maladie du D.R et donc 
les remboursements ont été envoyés hier ,donc arrivera ces jours-ci.

Les élus C.G.T signalent que les retards de remboursements des frais de Monsieur Vallin datent du 
mois de Septembre ,et que pour ce cas ,ce n'est pas pour maladie mais qu'il s'agit la d'un 
acharnement à l'encontre de Mr Vallin afin de le déstabilisé dans son rôle de D.P.
Monsieur Callewaert qui est absent ,certaines questions qui ne nous ont pas été communiquées ne 
sont pas traitées.

Monsieur Lemay propose un tour de table pour la présentation du nouveau Directeur de Lille 
1   Monsieur Buchert Monsieur se présente en tant qu'ancien Directeur de la société Brink's et la   
société Loomis ,18 ans d'ancienneté dans la sécurité ,âgé de 40 ans.Tous les D.P et représentants 
syndicaux se présentent à leur tour.

Les élus C.G.T  ne peuvent que constater que vous aviez déjà prévu d'adresser les comptes rendus 
sans respecter les délais prévus par la législation puisque le préambule suivant n'a pas été joint au 
compte rendu de la réunion du 22 octobre 2009.

« Les délégués du Personnel C.G.T ne sont pas d'accord quant à la rédaction des comptes rendus 
car s'ils font l'effort de respecter les délais de transmission des questions c'est pour avoir des 
réponses et recevoir les comptes rendus de réunion dans les délais prévus par la législation.Ce 
n'est donc pas pour avoir comme réponse par exemple voir réponse 22 précédente!
De plus nous demandons qu'à l'avenir les pages des comptes rendus soient numérotées.
Enfin,vous avez souhaité des Délégués du Personnel  qui représentent aussi bien les salariés de 
Lille et d'Arras donc lorsque des questions concernent l'agence d'Arras il est inadmissible que vous 
ne pouvez y répondre le jour de la réunion. »
Nous vous demandons donc de modifier la rédaction du compte rendu de la réunion du 22 octobre 
2009 et d'adresser à l'avenir les comptes rendus dans les délais prévus par la législation en            1 



recopiant intégralement les questions et remarques des élus.

I) Lecture du préambule par Monsieur Lemay   ,avec le début manquant .Monsieur Lemay 
retape en direct le début du questionnaire C.G.T et tape le compte rendu sur son PC 
portable tout au long de la réunion.

     Question N°1:   La société a t-elle acquis des sîtes?Que sont devenus les agents en place?  

      Réponse: Rien.Pas de nouvelles acquisitions.

     Question N°2:   La société a t-elle perdu des sîtes? Que sont devenus les agents en place?  

     Réponse: aucune perte non plus.Il n'y a aucun mouvement que ce soit en acquisition ou perte de 
client.

     Question N°3:  Noux vous demandons de fournir les augmentations de prestation demandées par   
les clients se SERIS sur Lille 1,Lille 2 et Arras?
     a) Date à laquelle la nouvelle prestation commence?
     b) Quel volume d'heures représente cette augmentation de la prestation?

c) y aura t-il des embauches?  

     Réponse: Lille 1 : prestation supplémentaire sur Décathlon en Décembre 
                                   augmentation sur inno monoprix 
                                   Zenith de Lille augmentation par rapport aux nombreux concert prévus.
                                   Intégration de CDD pour Lille 1.

                     Lille 2:   Sîte de Total ,continuité du grand arrêt qui monte crescendo
                                    Intégration d'effectifs au fur et à mesure
                                    Cité Europe 10 à 15 agents en plus.

                    Arras:    GPN Mazingarbe 3ème H24 depuis le 1er octobre jusqu'à nouvel ordre.

     Question N°4:   Nous vous demandons de fournir les éventuelles pertes d'activité sur les sîtes de   
SERIS de Lille 1,Lille 2 et Arras?
a)Date de mise en place des modifications?
b)Combien d'agents concernés?

c) Conséquences pour les agents et la prestation?  

    Réponse: Aucun mouvement dans ce sens.

Question N°5:   Quel est l'effectif de l'agence de Lille 1,Lille 2 et d'Arras vous voudrez bien nous   
répondre par type de contrat?
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Réponse:  Lille 1                             Lille 2                        Arras 
                  184 cdi                           180 cdi                      197 cdi
                  17 cdd                            12 cdd                       13 cdi T.P
                                                                                           8 cdd T complet

Question N°6:  Combien de primes de disponibilités ont été distribuées sur Lille 1,Lille 2 et Arras en   
Septembre 2009?Vous voudrez bien nous répondre en précisant les sîtes où les primes ont été 
donnée.

Réponse: Lille 1: 10---> Sur aéroport de Lille ,Cool Jet Lesquin,Lesaffre,monoprix les tanneurs
                 Lille 2: 5----> sur sîte CNPE et V2
                Arras:  0

Question N°7:   Combien de primes exceptionnelles ont été données sur Lille 1,Lille 2 et Arras en   
Octobre 2009?
                 
Réponse:  Lille1: 2
                Lille 2: 0
                Arras : 1 ----> PPG Saultain

Question N°8:  Y a t-il eu des promotions sur Lille1,Lille 2 et Arras?Quelles personnes sont   
concernées par ces promotions?

Réponse:  Aucune promotion dans aucune des agences.  

Question N°9:  Nous vous demandons de fournir les prévisionnels de modulation du mois de   
Décembre?Combien d'agents vont dépasser les 1607 heures?Allez-vous procéder à un recrutement 
ou fonctionner avec le personnel en place?

Réponse:Les prévisionnels de modulation sont calés par rapport aux effectifs Cdi,le recrutement 
est possible en cas de prestations supplémentaires.Mr Lemay rappelle que le prévisionnel est calé 
sur 1607 heures si et seulement si l'agent à pris ses 30 jours de congés payés dans l'année.

Question N°10:  A quoi correspond une heure non rémunérée et récupérable qui figure dans le   
décompte individuel de la modulation?

Réponse:ça ne peut qu' être une absence injustifiée ou une mise à pied par exemple.

Question N°11:  Comment apparaît une heure supplémentaire dans la fiche de paie?  

Réponse:Les heures supplémentaires sont payés selon les cas en 25% ou 50% pour les semaines de 
plus de 44 heures,toujours est-il que ces heures restent dans le compteur de modulation.
Question N°12:  Nous vous demandons de programmer le portable qui fait fonction de PTI sur le   
sîte d'Afibel?                                                                                                                                        3

Réponse:Mr Dubar(contrôleur Seris)va passer sur le sîte d'Afibel pour activer la fonction PTI du 



portable.

Question N°13:  Quand allez-vous fournir une trousse de 1er secours(demandée depuis plus de huit   
mois)et faire passer une femme de ménage pour l'entretien des locaux d'Afibel?

Réponse:Les trousses de 1er secours sont en commande.Pour ce qui est de l'entretien des locaux 
d'Afibel,Mr Buchert(nouveau directeur Lille 1)projette d'avoir une entrevue avec ce client et cette  
question fera partie des questions à débattre le jour là.

Question N°14:  Allez-vous embaucher un conducteur de chien supplémentaire pour compléter   
l'équipe d'Afibel,sachant que certains conducteur de chien ont déjà 1610 heures fin Novembre?

Réponse:L'exploitation va rééquilibrer les planifications et pense qu'il sera certainement dur 
d'éviter les heures supplémentaires ,donc l'injection d'un nouvel agent sera inévitable.

Question N°15:  Nous vous demandons d'afficher le total d'heures effectué par le personnel Seris?  

Réponse:Il est impossible et non prévu de le mettre sur le planning synthétique.

Question N°16:  Pourraît-on envoyer le chèque de paie de Mr Skalecki à son domicile?  

Réponse:Cette personne serait en Cdd,le chèque corresponderait à un solde de tous compte.Nous 
verrons les possibilités.

Question N°17:  Pourraît-on fournir un four micro-onde sur le sîte de  l'E.F.S?  

Réponse:Nous verrons les possibilités et nous étudierons la question pour en déposer un.

Question N°18:  Où en est la demande de changement de sîte ou de transfert d'agence faîte par Mme   
Desgardin auprès de Mr Kaci?

Réponse:La convocation de Mme Desgardin pour le 20 Novembre n'a rien à voir avec cette 
demande.Mais Mme Desgardin sera convoqué ultérieurement pour son souhait de transfert ou 
changement de sîte.

Question N°19:  Comment se fait-il que Mr Delmaire Didier qui travaille sur le sîte de Bridgestone   
continu actuellement à être rémunéré sur la base du coefficient 120 alors qu'il est titulaire du C.A.P 
Agent de sécurité?

Réponse:Lors de la prise de marché Bridgestone nous avons repris les agents par rapport aux 
dossiers remis par la société sortante et d'après les dernières fiches de paie qui était sur la base du 
coefficient de 120.Si Mr Delmaire nous présente le document de son C.A.P, il sera régularisé.
Question N°20:  Comment se fait-il que des agents qui travaillent sur un sîte SEVESO tel que la   
grande paroisse Mazingarbe,sont toujours rémunérés au coefficient 120 alors qu'ils doivent être au 
coefficient 130,de même que pour les conducteurs de chien rémunérés au coefficient 120 au lieu de 
140?Nous vous demandons de régulariser cette situation?                                                                  4



Réponse:Il y a eu un rappel du prorata juillet et août,positionné à 130 puis sont revenus au 
coefficient 120,Mr Bourré a buggé et a rectifié le coefficient.Monsieur Vallin assure à Mr Ludowicz  
qu'il n'en est rien et que leur coefficient est bien revenu à 120.Mr Ludowicz signale que le 
coefficient 130 est acquis dès la validation du N1 et ajoute qu'il a eu l'autorisation du client de 
mettre des agents sans le N1.

Question N°21:  Comment se fait-il que Mr Carpentier Philippe qui travaillait sur le sîte de minakem   
en qualité de pompier au coefficient 140 ,s'est vu transféré en qualité de pompier sue le sîte de la 
Française De Mécanique à Douvrin et qui maintenant effectue sa prestation à la mobile,a été 
rétrogradé au coefficient 120 alors qu'il n'aurait jamais dû baisser de coefficient et garder son 
coefficient de 140?Nous vous demandons de régulariser cette situation?

Réponse:Sa rétrogradation au coefficient 120 est de son souhait par le biais d'un courrier qu'il  
nous a fait parvenir(les élus CGT apprennent cela le jour de la réunion) et le coefficient de Mr 
Carpentier sera remis à 140 en Octobre en tant qu'A.S mobile.Mr Vespa indique qu'il ne trouve pas 
très claire cette histoire,car il est assez rare qu'un agent demande une  rétrogradation ,l'obtient et  
de plus se voit proposer une place en tant qu'A.S mobile au coefficient de 140.Mr Ludowicz nous 
propose même de nous montrer ce courrier.

Question N°22:  Comment se fait-il que la Direction d'Arras impose des postes à Mr Carpentier sans   
tenir compte des délais de prévenance,alors que lors de son embauche celle-ci avait bien pris note 
qu'il était pompier volontaire?Nous vous demandons de régler cette situation au plus vite?

Réponse:Mr Ludowicz signale que l'employeur est prioritaire par rapport aux pompiers,les prises 
de gardes passent en second plan quelque soit le nombre de planning envoyé et les prises de postes 
de dernières minutes.Mr Vallin commente en disant que c'est une demande de l'employeur et du 
client d'avoir des pompiers volontaires et que de ce fait l'employeur se doit de ne pas compromettre 
les plannings de garde prévu par les pompiers.

Question N°23:  Comment se fait-il que la Direction d'Arras demande aux agents de se justifier   
lorsqu'ils font une demande pour avoir un week-end en repos alors qu'elle ne respecte pas les week-
ends dus aux agents?

Réponse:La Direction d'Arras ne demande jamais la justification des week-end de repos ou jours 
de repos souhaités,mais demande par contre de le faire sur document officiel pour le 15 de chaque 
mois ,au plus tard le 18 de chaque mois.
Les élus CGT  demandent de toute façon de respecter les six week-ends trimestriels dûs aux 
agents,ce qui à ce jour n'est pas fait.

                                                                                                                                                              

Question N°24:   Comment se fait-il que la Direction d'Arras planifie un agent en accueil de sécurité   
à 8 heures du matin alors que celui-ci a terminé son service à 2 heures du matin?Quand la Direction 
d'Arras va t-elle respecter les temps de repos
                                                                                                                                                              5



Réponse:Il y a eu une erreur de planification.Mr Carpentier sera formé en accueil sécurité et  
ANFAS N1.

Question N°25:  Nous avons constaté que des agents sans accueil sécurité effectuent toujours des   
rondes sur des sîtes SEVESO seuil haut alors qu'il faut l'intervention du client pour que les agents 
l'obtiennent?Que comptez-vous faire pour que cela change,allez-vous encore attendre d'être 
sanctionné par le client?

Réponse:Vu la complexité de mettre en place un H24 du jour au lendemain comme prestations 
supplémentaires sur ce sîte,nous avons eu l'accord du client de planifié des agents sans accueil  
sécurité.

Question N°26:  Comment se fait-il qu'il n'y a pas de compte-rendus des D.P sur les sîtes   
Bridgestone,Polimeri Mazingarbe,AS mobile Maubeuge et Arras?Les agents n'ont-ils pas le droit de 
prendre connaissance de ce qui se passe en réunion?Nous vous demandons de remédier à ce 
problème?

Réponse: Cela sera fait.Mr Ludowicz s'amuse à dire que les A.S mobile ne peuvent lire des compte-
rendus en conduisant.
Les D.P signalent tout de même que des classeurs sociaux sont en place mais vides.

Question N°27:  Comment se fait-il que la Direction d'Arras planifie Mr Fauquet les week-ends où il   
doit s'occuper de ses enfants alors que celle-ci connaît sa situation et  sait qu'il n'hésite pas à 
effectuer des remplacements pour compenser ces besoins?Nous vous demandons de remédier à 
cette situation?

Réponse:Mr Fauquet a négocié avec Mr Bourré et à ce jour cela est arrangé.

Question N°28:  Nous avons constaté que sur le sîte de Grande Paroisse que les agents ont dû   
effectuer un grand nombre de postes supplémentaires(prestation H24,prestation renfort et 
surveillance toile platine,ect.....).La Direction d'Arras ne pouvait-elle pas accorder une prime 
supèrieure à 20 euros bruts par agents?

Réponse:Mr Ludowicz invite les agents à faire les demandes sur fiche de vérification de paye en 
cas de prise de poste de dernière minute.Mr Ludowicz se renseigne auprès des élus CGT pour 
savoir le montant perçu par ces agents qui est de 19,80 euros .Mr Ludowicz ironise en disant qu'il  
ne manque 0,20 cts d'euros à la prime promise,Mr Ludowicz leur fera un bon d'avoir de 0,20 cts  
d'euros.Les délégués CGT sont consternés par cette attitude,surtout quand la Direction promette 
des primes aux agents qui dépannent la direction et ne tient pas compte de leur promesse.

                                                                                                                                                              
Question N°29:  Pensez-vous embaucher certains Cdd dont les contrats  sont renouvelés depuis plus   
d'un an et qui ont une planification moyenne mensuelle de 180 heures?
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Réponse:Comme l'agent ne veut pas se faire connaître ,la Direction Avelin ne peut traiter ce 



problème.En apparté nous voyons à régler ce problème directement avec Mr Maertens au plus vite.

Question N°30:   Quand allez-vous entreprendre de photographier les agents en vue de concevoir les   
nouvelles cartes professionnelles avant le 31/12/2009?

Réponse:nous n'avons pas eu de réponse.

Question N°31:  Qui sera chargé de passer sur les sîtes pour photographier les agents comme cela   
avait été précisé lors de la réunion du 22/10/2009?

Réponse:Mise en place d'un procédé et d'une mise au point d' organisation pour ne pas faire 
déplacer tous les agents.

Question N°32:  Comment se fait-il que tous les chefs de sîtes et chefs de poste n'ont pas demandé   
les choix des salariés pour les fêtes de fin d'année,est-ce le souhait de la direction?Pensez-vous que 
la meilleure solution est d'imposer les plannings?

Réponse:C'est vrai que cela n'a pas été fait,il s'agit là d'un oubli.Les DP CGT signalent que cela 
fait parti des missions des chefs de sîtes et postes de constituer des plannings avec les souhaits de 
la fête demandée de chaque salarié,afin d'éviter les bugs de ces périodes difficiles.

Question N°33:  Comment se fait-il que les frais de déplacements et de repas engagés par les élus   
pour la réunion du 22 octobre 2009 ne sont toujours pas remboursés alors que vous avez précisé que 
toutes les demandes étaient traitées en fin de mois?Comment se fait-il que Mr Vallin n'a toujours 
pas été remboursé de ses frais depuis septembre 2009 alors que Mr Lemay s'était engagé à ce que la 
situation de celui-ci serait régularisée?Nous ne pouvons que constater votre volonté de nuire au bon 
fonctionnement des délégués du personnel?

Réponse: Ce n'est pas une volonté de nuire,il s'agit d'un dysfonctionnement.
Mr Vallin insiste sur le fait que s'il ne s'agit pas de nuire mais y est très ressemblant,car non 
seulement ses frais ne sont pas remboursés depuis septembre 2009,la direction d'Arras s'acharne à 
lui faire porter le chapeau de leur incompétence,par des courriers recommandés pour des postes 
non pris en cause du délai de prévenance non respecté.Bien que Mr Vallin  s'explique à Mr Lemay 
et lui donne raison ,se voit sanctionné quand même par la direction d'Arras par des absences 
injustifiées non rémunérées et donc ponctionné d'une partie de son salaire.Mr Ludowicz prétend 
que Mr Vallin n'a jamais été sanctionné ,étandonné que la partie ponctionné de son salaire sera 
intégralement reversé le mois prochain.
Mr Lemay explique qu'il a adressé  à Mr Vallin une lettre simple stipulant de ne pas prendre en 
compte les courriers recommandés avec A.R .
Mr Vespa demande ,depuis quand une lettre simple efface des courriers recommandés avec accusé 
de réception et une sanction pécunière?!.
Mr Vallin consternés par une telle attitude de la direction quite la salle de réunion en claquant la 
porte,non sans dire que tout cela sera réglé devat les services compétents.                                       7

Question N°34:  Pourquoi envoie t-on à certains agents des courriers recommandés avec A.R pour   
une convocation à la visite médicale,alors que d'autres ne reçoivent rien?



Réponse:Nous rappelons que c'est la médecine du travail qui donne les dates de visites.Si certains 
agents reçoivent leur convocation par courrier avec A.R,c'est qu'ils ont l'habitude d'oublier de s'y  
rendre.Si c'est la personne à qui je pense,cette personne ne s'est pas présenté aux visites médicales 
depuis 2005.
Les élus CGT rapporte  qu'il s'agit là d'une exagération de la direction,car cela est impossible 
surtout connaissant la personne concernée,faisant parti des élus.

Question N°35:  Comment se fait-il que lorsqu'un agent pose une journée de repos compensateur le   
lundi,on déplace le poste au mardi,à quoi sert de poser un R.C dans de telles conditions?

Réponse:Le salarié doit préciser les jours de repos.

Mr Vespa indique que le salarié pose son R.C par rapport à son planning et que s'il est posté le  
lundi et en repos le mardi.Il pose son repos compensateur le lundi ,il n'y a pas lieu que son mardi 
soit planifié.Il doit donc avoir le même nombre de poste en comptant le R.C et non se retrouver 
avec un poste en plus.
Mr Ludowicz continu sur son raisonnement en disant, que si l'agent veut son mardi ,il peut poser 
une journée de congé payé.

Question N°36:  Vous nous avez informé que ce sont les astreintes qui interviennent en cas de   
déclenchement PTI,est-ce que toutes les astreintes sont formées en cas de déclenchement PTI?

Réponse: Lille 1------> l'astreinte est formée
            
                 Lille 2------> il s'agit surtout de sîte H24

                 Arras-------> Mr Ludowicz signale que les astreintes Arras connaissent les clients,même 
si les rondiers ne sont pas formés sur tous les sîtes équipés de PTI.

Question N°37:   Comment se fait-il que vous n'avez pas de gsm pti de réserve pour remplacer ceux   
en place en cas de panne?

Réponse: Nous avons 1 à 2 tèléphone pti de réserve.
Mr Vespa  dit que cela est un peu fort cela ,car jusqu'à aujourd'hui il n'y a jamais eu de tèl pti de 
réserve du fait du coût d'une mise en service et maintenant on nous prétend qu'il y en a en réserve.
En tout cas il serait préférable d'investir dans plus de tèléphone pti ,que de boitiers de sécurité qui 
soutiennent le mur de la salle de réunion et qui ne seront pas installés avant longtemps.

Question N°38:   Quand allez-vous inclure les primes paniers dans le calcul de la rémunération des   
congés payés?

Réponse: les primes paniers ne seront pas inclus dans le calcul car d'après la lecture de l'article le 
concernant,il y est expliqué que la prime panier n'étant pas soumise à côtisation et donc en net ,il  
n'est pas question de l'inclure dans l'assiette du calcul de la rémunération des congés payés.
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Question N°39:  Les élus ont pu constater que vous avez joint un planning avec les fiches de paie du   
mois de Novembre 2009,il est quand même dommage que toutes les heures effectuées par ceux-
ci,telles que les heures de réunion ne figure pas sur le planning?Nous vous demandons de remédier 



à cette situation?

Réponse: pas de réponse.
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